

Jueves 13 de Agosto del 2009

Última modificación 13.08.2009

El Financiero Será insuficiente una reforma fiscal Eduardo Jardón La débil recaudación en México obedece a fallas estructurales que difícilmente podrían subsanarse con una reforma fiscal. Esto propicia que el país cuente con uno de los índices de recaudación más bajos en el mundo, lo que a su vez limita la acción del gobierno mediante la ejecución del gasto. Los ingresos tributarios, como proporción del Producto Interno Bruto (PIB), no sólo se comparan desfavorablemente frente a las economías más avanzadas, sino que son de los más bajos de América Latina, e incluso inferiores a países con menor desarrollo Lento regreso de los extranjeros a mercado de deuda del gobierno Eduardo Jardón Los inversionistas extranjeros muestran un lento retorno al mercado de deuda gubernamental en los últimos meses. A julio, el saldo de la inversión foránea en instrumentos del gobierno sumó 265 mil 436 millones de pesos, lo que implicó un alza de cinco mil 387 millones de pesos respecto al mes previo. Sin embargo, el monto es significativamente inferior a su nivel máximo, de 341 mil millones de pesos que alcanzó a principios de septiembre del año anterior, antes de que se agudizara la crisis financiera. Deberán bancos agregar 15 mil mdp a reservas preventivas La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) presentó la nueva metodología para calificar la cartera de crédito al consumo de los bancos, a efecto de que la estimación de reservas preventivas refleje, con base en el entorno actual, la pérdida esperada de 12 meses. Con la aplicación de estas disposiciones, publicadas ayer en el Diario Oficial de la Federación (DOF), los bancos deberán sumar unos 15 mil millones de pesos a su actual nivel de reservas correspondientes a su cartera de crédito al consumo, tal como lo había adelantado el presidente de la Comisión, Guillermo Babatz. Así, en la resolución de ayer se establece que en el caso de la cartera de consumo asociada a tarjetas de crédito, deberá calificarse y provisionarse "crédito por crédito", con las cifras al último periodo de pago conocido, considerando el saldo a pagar, pago realizado, límite de crédito, pago mínimo exigido e impago. Planes contracíclicos suavizaron impacto de la crisis: secretarios Ivette Saldaña / Mariana Otero Sin los programas contracíclicos el desempleo sería mayor a lo que vemos en estos días, que afortunadamente es menor a lo visto en la crisis de 1995, coincidieron los titulares de las secretarías del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, y de Economía, Gerardo Ruiz Mateos. Ante legisladores que organizaron una serie de audiencias públicas rumbo a la construcción de la agenda de la legislatura entrante, Lozano Alarcón dijo que hay poco margen del gobierno para impulsar la creación de empleos y los ingresos que demandan, por lo que solicitó al Congreso de la Unión apoyo político y presupuestario para los programas de empleo y realizar la reforma laboral, a fin de que el mercado laboral no sea un lastre para la competitividad. Enfrenta el campo mexicano la peor sequía en 70 años Héctor A. Chávez Maya El campo mexicano enfrenta la peor sequía en 70 años, situación que preocupa a más de 3.5 millones de productores frente al riesgo de que se pierda casi en su totalidad la siembra del ciclo primavera-verano, que comprende alrededor de siete millones de hectáreas y por lo menos 20 millones de toneladas de granos básicos. Cruz López Aguilar, presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), consideró que si en los días próximos no llueve se perderá totalmente la cosecha nacional de frijol, que comprende 850 mil toneladas, por lo que pidió a la Secretaría de Agricultura aplicar un plan de emergencia ante la difícil situación. Advirtió que entre los productores hay desesperación al ver las presas casi vacías, y que de persistir la sequía en los sembradíos habrá escasez de alimentos, mayor importación de los mismos y una fuerte carestía. Renegociar el capítulo agrícola del TLCAN, pedirá el Congreso a Calderón Rivelino Rueda La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó por unanimidad un dictamen para solicitar al presidente Felipe Calderón Hinojosa que gestione con los gobiernos de Estados Unidos y Canadá la revisión y, en su caso, renegociación del capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), de acuerdo con las prioridades que nuestro país tenga. El proyecto señala que si bien varios rubros del acuerdo comercial han sido discutidos en el marco de las disposiciones del propio tratado, principalmente en lo relativo a la solución de controversias, en materia agropecuaria "no existe ningún consenso por parte de los tres países miembros, a fin de que puedan modificarse aún las condiciones de regulación del mercado que fija el acuerdo". Disminuye 41% superávit comercial de México con EU Arturo Robles México obtuvo en junio un superávit comercial de tres mil 427 millones de dólares con Estados Unidos, saldo inferior en 41 por ciento al observado en igual mes del año pasado, según los registros del Departamento de Estadísticas de Comercio de ese país. Tal reducción, se suma a las bajas anuales que se han venido presentando desde junio de 2008, lo que refleja la debilidad del intercambio comercial entre ambas naciones, particularmente de la demanda de mercancías mexicanas. Con esta reducción de junio, en el primer semestre del año el superávit totalizó 21 mil 174 millones de dólares, monto inferior en 14 mil 724 millones al del periodo enero-junio de 2008, cifra que significó la mayor pérdida monetaria para un mismo periodo desde 1986. Recesión pone fin a un estilo de desarrollo: Cepal Ivette Saldaña El modelo económico mexicano no se agotó, ni siquiera se implementó en su totalidad, por lo que antes de pensar en buscar otro debiéramos de aplicarlo al 100 por ciento para que así genere empleos y bienestar para la población. Al coincidir en lo anterior, el director general del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), Enrique Cabrero; Herminio Blanco, director de IQOM, y el presidente de Coparmex, Ricardo González Sada, y dijeron que hay una larga lista de reformas que nunca se hicieron y que darían mayor crecimiento económico al país. Sin embargo, en Paraguay, la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, dijo que la crisis económica actual pone fin a "un estilo de desarrollo" y abre el debate sobre el rol que debe jugar el Estado en el mercado y en general dentro de la economía. El Reforma Se vende dólar menudeo abajo de 13 pesos Sandra Reyes Ciudad de México (13 agosto 2009).- El dólar en las ventanillas de Banamex se compra en 12.57 pesos y se vende en 12.97 pesos, 9 centavos menos que en la jornada previa debido al optimismo que se generó en los mercados con los comentarios de la Reserva Federal y con los indicadores en Europa, dados a conocer hoy. La divisa estadounidense se ubica en un mínimo desde el 10 de noviembre, cuando cerró la jornada en 12.93 pesos a la venta en ventanillas bancarias. "Hoy los mercados estuvieron optimistas por los datos dados a conocer en Europa, pero se frenó un poco el entusiasmo después de los reportes en EU", dijo un operador. Luis Flores, economista del Grupo Financiero Ixe, destaca que si bien la perspectiva para el peso de muy corto plazo es neutral, la

reciente recuperación podría hacer posible que se vieran nuevamente niveles en 12.90 pesos, pero dependiente del comportamiento del mercado accionario local. Cae producción y exportación de autos Ciudad de México (13 agosto 2009).- La producción de vehículos en México cayó 24.8 por ciento y las exportaciones bajaron 25.6 por ciento en julio a tasa anual, dijo este jueves la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). La producción en julio sumó 108 mil 897 autos mientras que las exportaciones llegaron a 90 mil 872 unidades. Aunque las cifras de julio no exhiben caídas tan pronunciadas como en los meses anteriores, el presidente de la AMIA, Eduardo Solís, dijo que no marcan un cambio importante en el sector. Esperan déficit de 3% del PIB Arturo Rivero Ciudad de México (13 agosto 2009).- Si el Gobierno federal asume un déficit público para los siguientes dos años, éste podría ubicarse hasta en 3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), coincidieron especialistas. Raúl Feliz, economista del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), aseguró que ampliar el déficit público es inevitable en las actuales circunstancias, lo que implica un alza importante en la deuda pública, que si no se mide bien puede tener fatales consecuencias para el País. Calculó que si se considera que el déficit podría ubicarse entre uno y 1.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), hay que sumar el endeudamiento que el Estado tiene de 1.7 por ciento para el gasto de Pemex que no se contabiliza, lo que da un déficit de 3 por ciento. Da EU señales de recuperación Washington DC, Estados Unidos (13 agosto 2009).- Estados Unidos empieza a mostrar signos de recuperación económica y por primera vez en 10 meses sus importaciones crecieron, según cifras del Departamento de Comercio. En junio, las compras de bienes y servicios de esa nación aumentaron 2.3 por ciento, lideradas por un incremento de 23.8 por ciento en petróleo. Las importaciones de otros productos como automóviles, computadoras y aviones civiles también subieron. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/96945.html> Anuncian impulso a ciencia y tecnología Mónica Archundia El gobierno capitalino solicitará en septiembre a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) que apruebe el presupuesto para ciencia y tecnología de los próximos tres años, adelantó Marcelo Ebrard, su titular. El mandatario local dijo que ningún proyecto tecnológico o científico puede ser anual por el tiempo que lleva desarrollarlos, y al tener los recursos etiquetados se podrá planear su aplicación. Al anunciar el inicio de la Semana de la Ciencia y la Innovación en la capital, comentó que no será posible modificar la realidad del país si no se asume el tema del desarrollo científico y tecnológico como de seguridad nacional. Señaló que "cualquier programa nacional que se proponga modificar la distribución del ingreso de México, tiene que cambiar la realidad científica y tecnológica y prontamente";

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72842.html> Sugieren deuda para los estados José Manuel Arteaga El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, planteó ayer a gobernadores un esquema para aliviar la difícil situación económica que enfrentan por la caída de participaciones federales. El funcionario propuso ayer a los mandatarios estatales potencializar los recursos disponibles en el Fondo de Estabilización de Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF), confirmaron participantes en el encuentro que fueron consultados por EL UNIVERSAL. En entrevista por separado, José Antonio González Anaya, titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, confirmó que las pláticas con los gobiernos locales van avanzadas para potencializar los recursos que están en el FEIEF. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72850.html> Franquicias desplazan a títulos financieros por su rentabilidad Bernardo Mendoza Ruiz Las franquicias han demostrado, durante más de 20 años de operación en México, ser una excelente oportunidad de inversión; generan una rentabilidad superior a la que pueden ofrecer algunos de los instrumentos financieros, de deuda y en dólares, asegura Omar Sotelo. Un estudio realizado por el director financiero de Gallástegui Armella Franquicias, señala como primera alternativa de inversión los Certificados de Tesorería de la Federación (Cetes), pues éstos son la opción más segura para tal propósito. Al ser instrumentos del gobierno federal su desempeño y seguridad están garantizados según los objetivos planeados. Actualmente estos títulos ofrecen una rentabilidad de 4.51% en los pagarés a 28 días, mientras que los de 336 días otorgan 5.06%, en tanto que otorgan 6.89% durante 2008. En lo que va de 2009 han generado 3.08% y el dato anualizado ha sido de 5.28%, agrega el análisis comparativo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72845.html> BID: las remesas para AL disminuirán 11% Ixel Yutzil González Las remesas que trabajadores migrantes enviarán este año a América Latina desde Estados Unidos disminuirán en 5 mil 339 millones de dólares u 11%, respecto a 2008, a un total de 42 mil 300 millones, estimó el Fondo Multilateral de Inversiones (Fomin) del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). La caída responde al elevado desempleo entre latinoamericanos, que se encuentra por encima de la tasa de desocupación para la población general. "La crisis claramente está limitando la capacidad de los migrantes para enviar dinero a sus países de origen"; señaló Luis Alberto Moreno, presidente del BID. De acuerdo con el reporte Remesas 2009 elaborado por Manuel Orozco, de Interamerican Dialogue, y Natasha Bajuk y Gregory Watson, del Fomin, el descenso en las remesas "tendrá un efecto directo sobre más de un millón de hogares en Latinoamérica y el Caribe, la mitad de los cuales se ubican en México"; El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/13/peso-se-cotiza-sus-mejores-nivel-ano-frente-dolar> Peso se cotiza en su mejor nivel del año frente al dólar El peso se apreciaba este jueves pese a datos negativos sobre Estados Unidos que atenuaban el entusiasmo generado previamente por cifras sobre el crecimiento económico en Europa, que superaron las expectativas de los analistas. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa local se apreciaba 1.14%, con lo que avanzaba 14.85 centavos, a 12.8671/12.8715 por dólar. Previo a su apertura oficial, el peso llegó a apreciarse hasta 1.96%, a 12.77 por dólar. "No me sorprendería ver al peso más fuerte aunque no descartaría que llegue algún ajuste en los mercados cambiario y de capitales", opinó un operador de cambios local. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/13/movimientos-laterales-bmv> Movimientos laterales en la BMV La Bolsa mexicana operaba con cambios marginales el jueves, asimilando cifras contradictorias sobre la economía europea y de Estados Unidos. El principal índice de la Bolsa, el IPC ganaba 0.05% a 28,109.44 puntos. Previamente el mercado llegó a caer 0.62% frente al cierre anterior. Por un lado, se divulgaron datos económicos en Estados Unidos que mostraron una caída en las ventas minoristas de julio y una cifra de solicitudes de desempleo mayor a lo proyectada por los analistas, debilitaba a la plaza bursátil local. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/12/peso-revierte-ganancias-se-deprecia-comunicado-fed> Peso revierte ganancias: se deprecia

por anuncio de FedEl peso se depreció 0.10% el miércoles luego de que la Reserva Federal extendió su programa de compra de bonos del Tesoro, golpeando expectativas de recuperación de Estados Unidos y revirtiendo ganancias previas de la moneda local. A su nivel referencial a 48 horas, la moneda local retrocedió 01.25 centavos a 13.0175 / 13.0210 pesos por dólar. La Reserva Federal dijo el miércoles que extenderá hasta fines de octubre un programa para comprar bonos del Tesoro estadounidense y anunció que dejó las tasas de interés estables cerca de cero por ciento.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/12/fed-considera-estabilizacion-economica-mantiene-tasas-interes>

Economía de EU avanza a la estabilización: FedLa Reserva Federal (Fed) estadounidense anunció el mantenimiento de su tasa directriz en su margen de 0 a 0.25%, y consideró que la actividad económica está "estabilizándose", prolongando un mes más su programa de compra de obligaciones del Tesoro. La Fed dijo que el programa, que involucra 1.75 billones de dólares, será completado para fines de octubre. La Reserva Federal cerró este miércoles una reunión de dos días de su Comité de Política Monetaria (FOMC por su sigla en inglés).

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/12/refineria-se-construira-hidalgo-pemex>

Refinería se construirá en Hidalgo: Pemex El director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Jesús Reyes Heróles, confirmó que la nueva refinería se construirá en la zona de Tula, Hidalgo, considerando los beneficios económicos que ofrece la región. En conferencia de prensa en la Torre Ejecutiva, el funcionario detalló que la inversión en el Estado será de 673 millones de dólares menos a que si el complejo se hubiera construido en Salamanca. También informó que a partir de hoy inician los trabajos para la reconfiguración de la refinería de Salamanca en la cual se prevé una inversión de aproximadamente tres mil 76 millones de dólares. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/13/index.php?section=economia&article=025n2eco>

Se perdieron sólo 254 mil empleos, dice Lozano; fueron un millón: legisladoresErika DuarteEl secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, afirmó que sólo se han perdido 254 mil empleos por la crisis, cantidad que representa 1.8 por ciento de los registros en el Seguro Social, mientras que en 1995 fue de casi 10 por ciento. Dijo que "a pesar de la caída pronunciada de la economía" (de 10.2 por ciento en el primer semestre), la reducción del empleo es de sólo "1.94 por ciento. En la segunda audiencia del foro Crecimiento económico, proteccionismo y generación de empleo y seguridad social, en la Cámara de Senadores, el funcionario señaló que hay un saldo positivo de 233 mil fuentes de trabajo formales en los dos años y medio de la presente administración, en comparación con el mismo periodo del gobierno de Vicente Fox.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/13/index.php?section=economia&article=026n1eco>

Mantendrá la Fed su tasa básica entre cero y 0.25 por cientoWashington, 12 de agosto. La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) anunció que mantendrá su tasa básica entre cero y 0.25 por ciento, para continuar apoyando la recuperación de la economía que está "estabilizándose". Los gastos de las familias, vitales para la economía estadounidense, "continuaron mostrando señales de estabilización, pero se mantienen limitados por la persistencia de la pérdida de empleos, un crecimiento muy lento de los ingresos, un descenso del patrimonio familiar y un crédito restringido", agrega el banco. La Fed notificó que "las condiciones económicas probablemente garanticen tasas extremadamente bajas para el dinero a 24 horas durante un largo periodo".

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/13/index.php?section=economia&article=027n2eco>

Bajarán 11% las remesas hacia AL: BIDWashington, 12 de agosto. Las remesas que llegan a América Latina y el Caribe, principalmente a México, disminuirán este año 11 por ciento, a causa de la crisis económica. La merma afectará a 4 millones de habitantes de la región, la tercera parte de ellos mexicanos, proyectó el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El banco estimó que las remesas serán de 62 mil millones de dólares en 2009, nivel similar al de 2006 y un descenso de 11 por ciento en relación con 2008. "Es claro que la crisis limita la capacidad de los migrantes de enviar dinero a casa", señaló el presidente del BID, Luis Alberto Moreno, en alusión a las cifras del Fondo Multilateral de Inversiones (MIF). "Pero las remesas han bajado menos que otros flujos privados a la región, conforme los migrantes continúan haciendo sacrificios para proveer a sus familias", indicó.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/13/index.php?section=estados&article=028n1est>

Casi un millón de jóvenes del Edomex, sin empleo ni escuelaSilvia Chávez González y Laura Poy SolanoNaucalpan, Méx., 12 de agosto. De los alrededor de cuatro millones de adolescentes y jóvenes mexiquenses de entre 12 y 29 años de edad, al menos 900 mil no estudian ni trabajan y son el sector más vulnerable a caer en la delincuencia; en tanto, 200 mil menores han sido procesados por robo, según una encuesta del Instituto Mexiquense de la Juventud (IMJ). En el Día Mundial de la Juventud, Melissa Vargas, directora del IMJ, dio a conocer los resultados de una encuesta levantada entre mil 800 jóvenes de los 125 municipios de la entidad, con un grado de confiabilidad de 98 por ciento.